



Jean 17,
notre Credo

Jean 17 : Notre Credo

Gary Hullquist, TRSC le 15 Juillet 2017

L'ensemble du texte de Jean 17 est la prière de Jésus, mis à part pour la première partie du verset 1, où il est dit : « Après avoir ainsi parlé, Jésus leva les yeux au ciel, et dit : ». C'est une longue prière. Je croyais que Salomon avait prononcé une longue prière pour faire la dédicace du temple, mais c'est ici une prière relativement longue, constituée de 26 versets. J'ai pensé qu'en guise d'introduction à ce chapitre, afin d'avoir une petite vue d'ensemble sur la raison pour laquelle ce chapitre est important, il serait intéressant de faire une recherche dans l'index de l'Esprit de Prophétie. On y trouve 144 entrées pour « seventeenth chapter of John ». Un grand nombre d'entre elles sont des doublons, parce qu'il y a beaucoup de compilations, et qu'elles sont répétées plusieurs fois. Mais il y a un tout de même un certain nombre de citations originales, je ne les lirai pas toutes, il y a ici un échantillon. Je vais les projeter sur l'écran pour que nous puissions les étudier. Nous allons les lire dans l'ordre chronologique, ce qui est significatif.

Que puis-je présenter à mes frères et sœurs en Christ, **de plus important** pour leur étude et leur pratique que la prière du Sauveur pour Ses disciples ? **Tout le chapitre dix-sept de Jean** dans son ensemble est plein de moelle et de graisse. ...

- c'est une autre manière de dire qu'il est riche et plein de sens -

... N'y a-t-il pas de raisons urgentes pour lesquelles nous devrions prêter attention de ces paroles de Christ ? N'est-il pas temps pour nous de rechercher l'unité pour laquelle le Sauveur a prié ? ...

Que s'est-il passé en 1894 ? C'était juste après 1888. Y avait-il de l'unité ? Non, il y a eu des retombées de cela encore des années après.

... Ne devrions-nous pas ouvrir nos cœurs à l'amour attendrissant de Jésus ? Que le Seigneur unisse les cœurs de tous ceux qui croient en sa parole, dans cette unité pour laquelle le Christ a prié, afin que

nous soyons un, comme Lui et le Père sont un. (Bible Echo, 23 Avril 1894, par. 11) – Fin de citation.

En voici une autre de l'année suivante, en 1895 :

C'est le devoir de toute intelligence humaine de mettre quotidiennement en pratique les instructions de Christ dans **le dix-septième chapitre de Jean** en vivant une vie chrétienne pratique. Nous devons être unis les uns aux autres dans les liens de l'amour chrétien. C'est ici la voie tracée pour tous. *Review and Herald*, 23 Juillet 1895

Encore une autre citation de l'année d'après, de la *Review & Herald* en 1896, alors qu'elle visite la Nouvelle Zélande. Vous vous souvenez, 1896, c'est lorsqu'ils sont allés à Hastings. Vous souvenez-vous ce qui s'est passé à Hastings ? Il y avait là-bas un professeur d'école qui ne voulait pas que ces Adventistes, qui « ne croyaient pas en la divinité de Christ » prêchent là-bas.

[En Nouvelle Zélande] le Seigneur m'a fortifiée, alors que je portais un témoignage clair devant le peuple, m'étendant particulièrement sur notre obligation de reconnaître Dieu dans toutes nos voies, et de rechercher toujours plus la connaissance de Dieu, telle que présentée dans la prière de Christ dans **le chapitre dix-sept de Jean**. (RH 7 Janvier 1896, par. 9)

Il y a tellement de citations, nous allons juste en considérer quelques-unes. Deux ans plus tard, nous avons ici une citation de 1898 :

Dans la prière de Christ telle que relatée dans le **dix-septième chapitre de Jean** se trouve clairement définie la relation que l'homme a le privilège d'entretenir avec Dieu. Cette prière contient des instructions pour chaque âme prête à en recevoir les leçons. Si le peuple de Dieu n'a pas d'autres dieux devant le Seigneur, si [ses enfants] refusent de laisser leurs pensées être détournées vers des dieux étrangers qui ne sont pas des dieux, ...

Dans cette citation nous avons une allusion littéraire à un passage de l'Écriture, lequel ? De quel verset s'agit-il, « des dieux qui ne sont

pas des dieux ? » Qu'en est-il de « il y a un seul Dieu, le Père, de qui sont toutes choses. » C'est là 1 Corinthiens 8 : 6. Le verset juste avant dit, le verset 5, dit qu'il y a plusieurs dieux et plusieurs seigneurs. [Et Galates 4 : 8 dit,] « des dieux qui ne le sont pas »

... ils répondront à cette prière. Ils ne se permettront pas d'agir contrairement à ses enseignements. Ceux qui prétendent suivre Christ l'honoreront et exalteront l'œuvre de leur Maître. *Review and Herald* 6 Décembre 1898 – Fin de citation.

Qui est notre Maître ? Cela me rappelle l'Afrique. On y trouve des ponts qui sont des points sensibles de sécurité, parce qu'ils peuvent être détruits. C'est pourquoi on y trouve des gardes qui surveillent sérieusement les personnes qui traversent ces ponts. Nous avions des missionnaires comme nous qui traversaient pour aller vers la Zambie, et les gardes les ont arrêtés là-bas et leur ont demandé : « Quelle est votre mission ? » et ils ont dit : « Nous sommes des missionnaires. » « Qui est votre maître ? » C'était la question suivante. Ça m'a simplement rappelé cela. **Ils exalteront l'œuvre de leur Maître.** Notre Maître est Christ, nous devons exalter son œuvre. Alors, en 1901, nous avons le bulletin de la Conférence Générale, cet article a été republié environ une semaine plus tard, le 30 avril, dans la *Review and Herald*.

Lisez le **chapitre dix-sept de Jean**, et vous verrez que Dieu nous a donné le privilège d'être unis dans l'amour chrétien, frères à frères, tous unis par la chaîne d'or de l'amour qui a été déroulée du ciel pour unir les croyants. Dieu veut que vous soyez semblables à lui. Il veut vous garder des souillures du monde, pardonner vos péchés, et vous attirer à lui, afin que vous puissiez franchir [la dernière marche] de l'échelle vers le royaume éternel de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. Bulletin de la Conférence Générale, 23 avril 1901

De quelle échelle s'agit-il ? De l'échelle qui relie le ciel et la terre, sur laquelle les anges montent et descendent. Nous allons gravir cette échelle.

Étudiez avec prière le **dix-septième chapitre de Jean**. Ce chapitre doit non seulement être **lu encore et encore** ; ...

Je ne m'excuse donc pas de présenter ce sujet aussi rapidement après [qu'Adrian l'ait abordé sur zoom pendant le confinement]. Je pense que c'est important, elle dit « lisez-le encore et encore. »

... mais ses vérités doivent être mangées et assimilées. ...

Notre frère Danny, [qui était à Mornex en 2017], a insisté sur la différence entre la digestion et l'assimilation. Vous pouvez digérer quelque chose, mais si vous ne l'assimilez pas, il ne vous sera d'aucun profit. Et nous pouvons manger quelque chose, mais si cela n'est pas assimilé dans nos corps, en nous-mêmes, cela ne nous sert à rien.

... ses vérités doivent être mangées et assimilées. Dieu appelle ceux qui professent être Ses enfants à étudier ces paroles, à les manger, à les vivre. Il les appelle à rechercher l'unité et l'amour, sans quoi le chandelier sera retiré de sa place. (8T p. 80) Fin de citation.

Vient alors la merveilleuse prière consignée dans **le dix-septième chapitre de Jean**, - une prière qui signifie bien plus pour nous que nous le réalisons. Recevons-là dans la maison du trésor de l'âme, et faisons-en la leçon **quotidienne** de nos vies : Review and Herald 27 Janvier 1903

OK, nous sommes passés de la lire « encore et encore », à « une leçon quotidienne ».

Nous vivons dans un temps de mise à l'épreuve. ...

Nous sommes là en 1903. C'était il y a plus de cent ans. Sommes-nous toujours dans un temps d'épreuve ? Nous passons l'épreuve finale, comme lors des examens. Il y a des contrôles toute l'année, puis arrive l'examen final. Je pense que nous y sommes.

... Nous vivons dans un temps de mise à l'épreuve. Dieu éprouve son peuple, pour voir ceux qui sont dignes d'être admis dans sa famille. Il désire que ses disciples mettent en œuvre l'instruction consignée dans le **dix-septième chapitre de Jean**. La pratique de cette instruction doit débiter au foyer. Dieu évalue les membres d'église d'après ce qu'ils sont au foyer. ...

Donc, d'abord le foyer, et ensuite l'église, et ensuite la communauté, et ensuite le monde...

... Lorsque les paroles de Christ sont suivies au foyer, l'influence s'étend à l'église. N'éloignez pas l'Esprit de Dieu de votre foyer par un comportement indigne de Christ. Accomplissez les œuvres de Jésus au foyer. C'est alors que votre lampe, brûlant de manière claire et lumineuse, éclairera ceux qui sont dans les ténèbres. *Review and Herald* 21 Juillet 1903. – Fin de citation.

Lorsque [les enseignants de la vérité] comprendront pleinement la signification de la prière contenue dans le **dix-septième chapitre de Jean**, ils seront si étroitement unis avec Christ qu'il n'y aura plus de place dans leur esprit pour les théories spéculatives qui jaillissent du néant et finissent dans le néant. (Southern Missionary 1^{er} mars 1904, par. 17)

Nous sommes là en 1904, quelle est la théorie spéculative qui prévalait en 1904 ? C'était la théorie de Kellogg, il promu tout d'abord cette idée que Dieu était dans toutes choses, puis il dit ensuite, « eh bien, je comprends maintenant la trinité, je pense que c'est le Saint-Esprit [qui est en toutes choses]. » Il a commencé à croire ça en 1903. Le 29 octobre, AG Daniells a écrit une lettre à Willie C. White, disant « il croit maintenant à la trinité. » Nous avons donc une date pour cela.

Christ est un avec le Père, mais Christ et Dieu sont **deux personnages distincts**. Lisez la prière de Christ dans le **dix-septième chapitre de Jean**, et vous y verrez ce point clairement établi. Avec quelle ferveur le Sauveur pria-t-il pour que Ses disciples soient un avec Lui tel qu'Il est un avec le Père. Mais l'unité qui doit exister entre Christ et Ses disciples ne détruit la **personnalité** d'aucun d'eux. *Review and Herald*, 1^{er} juin 1905

Sr White dit donc ici que Christ a une personnalité distincte, et que le Père est une personnalité séparée et distincte. Il y a deux personnages.

1907 :

Étudions **souvent le dix-septième chapitre de Jean**, où se trouve consignée la merveilleuse prière de Christ à Son Père Céleste. C'est là que nous pouvons apprendre à prier et à nous placer nous-même dans une bonne relation avec Dieu. *Australasian Union Conference Recorder* 14 Octobre 1907

Elle dit donc « souvent », « encore et encore », « quotidiennement ».

Si nous étudions la prière de Christ consignée dans le **dix-septième chapitre de Jean**, nous comprendrions quelle grave erreur nous faisons lorsque nous introduisons dans l'église ces choses qui créent de la division et des luttes. Christ pria que ses disciples soient un avec lui comme il était un avec le Père. Il désirait qu'ils priassent avec ferveur afin de devenir un dans la foi et la compréhension de sa Parole. *Review and Herald* 23 Septembre 1909.

La dernière :

La prière de Christ à son Père, contenue dans le **dix-septième chapitre de Jean, doit être notre credo d'église**. Lisez tout le chapitre verset par verset. Manuscrit 12, 1899. (3SM 21.1)

C'est donc ce que nous allons faire. Intéressons-nous à Jean 17.

Verset 1 :

Jésus leva les yeux vers le ciel : Là où se trouve son père. Jésus parle à son père. Le publicain n'ose même pas lever la tête, mais Jésus a levé sa tête, ses yeux vers le ciel.

Père, l'heure est venue : Pendant de nombreux mois, des années même, Jésus avait dit, mon heure n'est pas encore venue. Mais l'heure est maintenant venue.

Glorifie ton Fils, afin que ton Fils de glorifie : Nous avons là un troisième mot, nous avons parole, nom et gloire.

Verset 2 :

Selon que tu lui as donné puissance sur toute chair : Jésus dira quarante jours plus tard, « Toute puissance m'a été donnée dans le ciel et sur la terre ». Le Père lui a donné cette puissance.

Afin qu'il accorde la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés : Qui nous donne la vie éternelle ? Il nous est dit ici que c'est le Fils ! Parce que le Père lui a donné la vie éternelle, et il nous donne lui-même la vie éternelle. **Jean 5 : 26** « Comme le Père a la vie en Lui-même, ainsi Il a donné au Fils d'avoir la vie en Lui-même. » **1 Jean 5 : 11** « ...Dieu nous a donné la vie éternelle, et cette vie est dans son Fils. » **1 Jean 1 : 1 et 2** Jésus était non seulement la Parole, mais aussi la vie éternelle. **Jean 1 : 1** « Au commencement était la Parole. » Au commencement était la vie éternelle, et la vie éternelle était avec Dieu. Cela est utilisé ici de manière interchangeable.

Verset 3 :

Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, - il parle à Son Père - **toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ :** C'est ici la vie éternelle. La vie éternelle est dans le Fils. Cette vie est dans Son Fils. Mais avoir cette vie éternelle, c'est connaître le Père et le Fils.

Verset 4 :

Je t'ai glorifié sur la terre. « Glorifie ton Fils, afin que ton Fils te glorifie. » Comment a-t-il glorifié son Père ? En accomplissant l'œuvre qu'Il lui a donnée à faire. « Ma volonté est d'accomplir la volonté de Celui qui m'a envoyé ».

Je t'ai glorifié sur la terre, j'ai achevé l'œuvre que tu m'as donnée à faire : C'est ainsi qu'il L'a glorifié.

Verset 5 :

Et maintenant toi, Père, glorifie-moi auprès de toi-même (par toi-même KJV) : Cela nous fait penser au livre « Patriarches et Prophètes », où dans le 1^{er} chapitre, il est décrit que deux êtres sont

assis sur le trône. « Le Fils était assis avec Son Père sur le trône, et la gloire de Celui qui existe de Lui-même entourait les deux ». La gloire de Celui qui existe de Lui-même – sa propre personne. **Zacharie 6 : 12** Voici, un homme, dont le nom est germe... **Il portera la gloire (Darby)**. La gloire de qui ? La gloire du Père. **Exode 33 : 18** « Montre-moi ta gloire » a dit Moïse. Que demandait-il ? Savait-il seulement ce qu'il demandait ? Etant donné l'explication qui a suivie, je soupçonne qu'il ne savait pas vraiment ce que signifierait pour lui une révélation entière de cette gloire devant lui. « Aucun homme ne peut me voir et vivre. (KJV) » Je vais te donner une révélation partielle. Qu'est-ce qu'est cette gloire ? **verset 19** : « Je proclamerai devant toi le nom de l'Éternel. » C'est la gloire spirituelle. La gloire physique ne peut être supportée. Tous ceux qui ont eu une exposition même partielle à cette gloire sont tombés face contre terre. **Esaïe 6** et **Ezéchiel 1**. Moïse a pu rester debout, protégé par le rocher. Le nom, **Exode 34 : 6**, est une description de l'être total, du caractère de Dieu. « L'Éternel, l'Éternel, Dieu miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en fidélité. » Nous avons là une description de son nom, de son caractère. **Jérémie 9 : 24** « ...que celui qui veut se glorifier se glorifie d'avoir de l'intelligence et de me connaître » ainsi cette gloire est étroitement associée au nom et au caractère, et à connaître Dieu. **Esaïe 42 : 8** Je suis l'Éternel, c'est là mon nom. Et je ne donnerai pas ma gloire à un autre.

Verset 6

J'ai fait connaître ton nom aux hommes que tu m'as donnés du milieu du monde. Ils étaient à toi, et tu me les as donnés ; et ils ont gardé ta parole. J'ai fait connaître ton nom... et ils ont gardé ta parole. Il y a là un lien, nous verrons cela tout au long du chapitre.

Verset 7

Maintenant, ils ont connu que tout ce que tu m'as donné vient de toi. Considérons ces mots **« tout ce que tu m'as donné »**. « Tout » se retrouve à différents endroits. « Dieu, dans ces derniers jours, nous a parlé par le Fils, qu'il a établi héritier **de toutes choses.** » **Hébreux**

1 : 2 « Le Père aime le Fils, et il a remis **toutes choses entre ses mains.** » **Jean 3 : 35** « **Toutes choses** m'ont été données du Père... » **Matthieu 11 : 27** Le suivant est un Psaume messianique. Il parle d'Adam c'est vrai, mais c'est encore plus vrai pour le second Adam. « Tu as **tout** mis sous ses pieds. » **Psaume 8 : 6** Dans **1 Corinthiens 15 : 25**, Paul dit que la fin viendra lorsque Jésus remettra le royaume à Celui qui est Dieu et Père, il dit au **verset 27** que Dieu « a **tout** mis sous ses pieds ». « Car le Père aime le Fils, et lui montre **tout ce qu'il fait.** » **Jean 5 : 20** « **Toute choses** ont été faites par elle, - *la Parole, c'est ici le Fils* - et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle. » **Jean 1 : 3 ; Jean 4 : 29** : Il est question de la femme Samaritaine près du puits « Venez voir un homme qui m'a dit **tout ce que j'ai fait.** » C'est ce qu'elle a dit en retournant à la ville. Jésus dit « Mais le consolateur, l'Esprit-Saint, que le Père enverra en mon nom, vous enseignera **toutes choses**, et vous rappellera **tout ce que je vous ai dit.** » **Jean 14 : 26** « **Tout ce que le Père a est à moi** » **Jean 16 : 15** Pour garder cela dans son contexte, nous allons lire :

Jean 17 : 10 « **Tout ce qui est à moi est à toi, et ce qui est à toi est à moi.** » Nous partageons toutes choses ensemble. Il est l'héritier de toutes choses, donc tout ce que le Père a est à lui ! Ils partagent **toutes choses.**

Revenons au **chapitre 16**, au **verset 13**, Jésus parle de l'Esprit de Vérité. « Quand [il] sera venu, il vous conduira dans toute la vérité, il ne parlera pas de lui-même, ...il dira tout ce qu'il aura entendu, ...il vous annoncera les choses à venir. » Souvenez-vous de ce que Jésus a dit au sujet de ses propres paroles, dans **Jean 12 : 49**, il dit « Je n'ai point parlé de moi-même ; mais le Père, qui m'a envoyé, m'a prescrit lui-même ce que je dois dire et annoncer. » Je ne parle pas de mon propre chef. Revenons au **chapitre 16**, **verset 14** « Il me glorifiera » Jésus a juste prié dans sa prière, au **verset 5**, « **glorifie-moi** ». « Il me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera. » **Verset 15** : « Tout ce que le Père a est à moi ; c'est pourquoi j'ai dit qu'il prend de ce qui est à moi, et qu'il vous l'annoncera. » Qui prendra ce que le Fils a pour nous l'annoncer ? Tout ce que le Père a est au Fils, tout ce que le Fils a est au Père, c'est

pourquoi j'ai dit « Il » - le Père - prendra de ce qui est à moi et vous l'annoncera. C'est l'Esprit du Père qui est dans le Fils, qui prendra de ce qui est à Jésus pour l'annoncer. « Dieu a envoyé dans nos cœurs l'Esprit de son Fils » Galates 4 : 6 Le père nous montrera. L'Esprit de vérité nous conduira dans toute la vérité, nous montrera toutes choses, parce que le Père nous a donné cet Esprit. Ainsi, lorsque quelqu'un dit, laisse-moi expliquer la trinité, lisons **Jean 17**, ça ne marchera pas. Ça ne marchera tout simplement pas. Revenons au **verset 8**, nous avons été au **verset 10** parce que nous voulions donner du contexte à la question du « **toutes choses** »,

Verset 8

Car je leur ai donné les paroles que tu m'as données ; On a déjà cité **Jean 14 : 10** « Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; et le Père qui demeure en moi, c'est lui qui fait les œuvres. » Il est intéressant de remarquer qu'il parle d'abord de paroles, puis ensuite, il dit « œuvres » « c'est Lui qui fait les œuvres ». **Jean 6 : 63** : « Les paroles que je vous ai dites sont esprit et vie ».

...et ils les ont reçues, (ce sont là les disciples, ils ont reçu ces paroles), **et ils ont vraiment connu que je suis sorti de toi,** il se réfère une fois de plus au **chapitre 16, au verset 27 et 28**, où il dit « Je suis sorti de Dieu. » « Je suis sorti du Père. » Et les disciples dirent, aux **versets 29 et 30**, « Voici, maintenant tu parles ouvertement, et tu n'emploies aucune parabole. Maintenant nous savons [we are sure KJV] que tu sais toutes choses, ...c'est pourquoi nous croyons que tu es sorti de Dieu. » C'est la raison pour laquelle il dit ici :

...et ils les ont reçues, et ils ont vraiment connu que je suis sorti de toi, parce qu'il ne parlait plus en paraboles. **Jean 3 : 34** « Celui que Dieu a envoyé dit les paroles de Dieu. » Il est la Parole ! Il parle pour son Père.

[**et ils ont cru que tu m'as envoyé**]

Verset 9

[C'est pour eux que je prie]

Je ne prie pas pour le monde, il y a « un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme, » qui est « à la droite de Dieu » **Romains 8 : 34** pour intercéder pour nous. Mais il prie pour ceux qui ont reçu ses paroles. Les paroles que le Père lui a données, il les leur a données, et il prie pour ceux qui ont reçu cette parole. Mais ceux qui ne reçoivent pas la parole, c'est parce qu'ils ne le voient pas, ils ne l'entendent pas, ils sont encore dans le monde. Plus loin, il parle d'être dans le monde, mais pas du monde. Ces derniers sont du monde, et Jésus ne prie pas pour eux. N'est-ce pas effrayant ? Voulons-nous que Jésus prie pour nous ?

C'est pour eux que je prie. Je ne prie pas pour le monde, mais pour ceux que tu m'as donnés, parce qu'ils sont à toi. Tu me les as donnés, ils sont à toi. Considérons un instant tous les endroits de la Bible où les gens ont prié pour quelqu'un d'autre. Nous pensons à Moïse priant pour les enfants d'Israël, alors qu'il semblait qu'ils allaient être éliminés, détruits. Dans **Nombres 12 : 13**, Moïse prie pour la lèpre de Miriam. Au **chapitre 21 : 7**, il prie pour les gens mordus par des serpents. Il prie pour eux. **Deutéronome 9 : 20** Moïse prie pour Aaron, après l'épisode du veau d'or. **2 Chroniques 30 : 18** Ezéchias prie pour ceux qui ne s'étaient pas purifiés pour la Pâque, afin qu'ils puissent participer à la fête des pains sans levains. Il y avait différentes tribus, Ephraïm, Issacar, il nomme les tribus, il y avait plusieurs personnes qui ne s'étaient pas encore préparées, et qui voulaient vivre la fête. C'est alors qu'Ezéchias prie pour eux et demande à Dieu de les accepter, afin qu'ils puissent participer. **Job 42 : 10** : Job prie pour ses amis. C'est alors que Dieu rétablit Job dans son premier état [then was his captivity turned KJV]. **Luc 22 : 32** : Jésus a prié pour Pierre, afin que sa foi ne faiblisse pas. **Actes 8 : 14 et 15** : Pierre et Jean descendirent en Samarie, et prièrent afin que le peuple, qui avait reçu la parole de Dieu, reçoive aussi le Saint-Esprit. **Apocalypse 8 : 3** : Il y avait un autre ange, il se tenait devant l'autel d'or [KJV], et il avait un encensoir d'or avec beaucoup d'encens. Il est

spécifié qu'on lui donna « beaucoup de parfums », ou d'encens, afin de les offrir avec les prières des saints. Qui est cet ange, qui fait cela ? Qui est cet intercesseur, qui mélange avec nos prières les mérites, les doux parfums des mérites de sa vie ? C'est **Jésus**. C'est le **Grand Prêtre**, nous avons là une image du **Grand Prêtre**. Qui entre dans le Lieu Très Saint avec beaucoup d'encens ? **Lévitique 16 : 12** : au jour des expiations, il est dit : « deux poignées de parfum odoriférant en poudre ; » Nous avons là **Jésus**, qui se tient debout en tant que **Grand Prêtre**.

Nous avons déjà traité du **verset 10 de Jean** « tout ce qui est à moi est à toi, et ce qui est à toi est à moi ; »

Verset 11

Je ne suis plus dans le monde, et ils sont dans le monde, et je vais à toi. Père saint, garde en ton nom ceux que tu m'as donnés, afin qu'ils soient uns comme nous.

« **en ton nom** » Comment garder quelqu'un en son nom ? Vous savez, on ne parle pas ainsi, mais la Bible parle de la puissance du nom, de l'autorité du nom, dans **Actes 4**, lorsque Pierre et Jean furent amenés devant le Sanhédrin après avoir passé toute la nuit dans les chaînes pour avoir guérit ce boiteux à la porte du temple appelée « la belle ». Ils les firent placer au milieu d'eux et leur demandèrent « Par quelle puissance, ou au nom de qui avez-vous fait cela ? » Qu'avait dit Pierre ? **Actes 3 : 6** « Je n'ai ni argent, ni or ; mais ce que j'ai, je te le donne : **au nom** de Jésus-Christ de Nazareth, lève-toi et marche. » Quelle question de fond à leur poser ! Et Pierre répond au **verset 10**, « C'est par le nom de Jésus-Christ de Nazareth, que vous avez crucifié, et que Dieu a ressuscité des morts, c'est **par lui** que cet homme se présente en pleine santé devant vous. » Guéri par quelle **puissance** ? Par quel **nom** ? Eh bien, un nom peut avoir de la puissance, n'est-ce pas ? Si quelqu'un dit : « Au **nom** de la loi, je vous arrête ! » Il y a une certaine autorité à ce nom, n'est-ce pas ? **Psaume 63 v 4** Il y a quelques références disant « **en ton nom** ». **v. 3** « Je te contemple dans ton sanctuaire » **v. 4** « Car ta bonté vaut mieux que la vie. Mes lèvres célèbrent tes louanges. Je te bénirai donc toute ma

vie, j'élèverai mes mains en ton nom. » Au nom du Seigneur. Oui. **Psaume 89 v 12, 13** « Tu as créé le nord et le midi ; le Thabor et l'Hermon se réjouissent **en ton nom.** » [KJV] Élever les mains en son nom, se réjouir en son nom... **Matthieu 7 v 22**, vous souvenez de cela ? « Plusieurs diront en ce jour-là : **En ton nom**, nous avons **prophétisé**, en ton nom, nous avons **chassé des démons**, en ton nom, nous avons **fait beaucoup de miracles**, » alors qu'en fait, dans **Matthieu 25**, les brebis demandent : « Quand avons-nous fait toutes ces choses ? et le roi répond : toutes les fois où vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petit. » **Luc 10 : 17** : Les disciples sont revenus après avoir été envoyés, et lorsqu'ils sont revenus avec joie ils ont dit, il y a de la puissance en ton nom ! les démons mêmes nous sont soumis en ton nom ! regarde ce qui s'est passé ! Nous avons fait toutes ces grandes choses **en ton nom** ! Dans **Deutéronome 18**, Moïse parle d'un prophète comme lui, que l'Éternel enverra, (v. 15) Il parle ensuite d'autres prophètes. Si un prophète prophétise **dans le nom de l'Éternel**, et dit une parole que l'Éternel ne lui aura pas demandé de dire (v. 20), en se réclamant d'une autorité en utilisant le nom de l'Éternel, il sera puni de mort. Utiliser son nom est une chose sérieuse.

Verset 12 :

Lorsque j'étais avec eux dans le monde, je les gardais en ton nom. Comment garder quelqu'un dans le nom du Père ? Il prie pour eux, « J'ai prié pour eux », il demande la protection du Père. Il fait appel à Son nom.

J'ai gardé ceux que tu m'as donnés, et aucun d'eux ne s'est perdu, sinon le fils de perdition, Judas. On ne trouve que deux fois l'expression « le fils de perdition » dans les Ecritures. Ici, et dans **2 Thessaloniens 2 : 3** qui était aussi appelé l'homme de péché, c'est là un autre fils de perdition.

Je les ai gardé en ton nom.

Verset 13

Et maintenant je vais à toi, et je dis ces choses dans le monde, afin qu'ils aient en eux ma joie parfaite. Jésus a dit quelque chose plus tôt, au **chapitre 15, verset 11** : « Je vous ai dit ces choses, afin que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite. » Ici, il redit la même chose, alors qu'il prie son Père en faveur de ses disciples : « afin qu'ils aient en eux ma joie parfaite. » C'est la même chose.

Verset 14

Je leur ai donné ta parole ; une fois de plus ! Les paroles que tu m'as données, je leur ai données. Je leur ai donné Ta parole. **Et le monde les a haïs, pourquoi ? Parce qu'ils ne sont pas du monde.** Tu n'es pas l'un des nôtres. **Comme moi je ne suis pas du monde.** Retournons au **chapitre 15**, on voit qu'une grande partie de ce qu'il a enseigné aux disciples est inclus dans cette prière. Au **verset 18**, il dit : « Si le monde vous hait, sachez qu'il m'a haï avant vous. Si vous étiez du monde, le monde aimerait ce qui est à lui ; » il n'y aurait aucun problème, vous seriez parfaitement compatibles et acceptés. « Mais parce que vous n'êtes pas du monde, et que je vous ai choisis du milieu du monde, à cause de cela le monde vous hait. » Et c'est donc ce qu'il dit ici, dans la prière. **Parce qu'ils ne sont pas du monde.**

Verset 15

Je ne te prie pas de les ôter du monde, Il dit « Je vous ai choisi hors du monde. » Mais ils sont encore dans le monde. Il dit : « **Je ne te prie pas de les ôter du monde** ». Je ne prie pas pour que tu les translates vers le ciel, lorsque j'y monterai. Bien que nous savons que certains ont eu ce privilège.

...mais de les préserver du mal. Matthieu 6 : 11 « Donne-nous aujourd'hui notre pain quotidien ; pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés ; ne nous induis pas en tentation, **mais délivre-nous du mal.** (certaines traductions disent « du malin » - Genève -). Qui est le seul à pouvoir nous délivrer du mal ? Jésus parle à son Père « **mais de les préserver**

du mal. » Comment fait-il cela ? Par son Esprit, vivant dans les disciples. « Le péché et le mal ne pouvaient être vaincus que par l'agent de la troisième personne, qui viendrait avec une puissance non modifiée. » DA p.671 JC p.675 Christ a donné son esprit, pour vaincre toute tendance cultivée et héritée au mal. C'est là la puissance qu'il nous donne pour nous délivrer du mal. « Le Saint-Esprit est Lui-même, dépouillé de la personnalité humaine, et indépendant de celle-ci. » MR 14p.23 (Voir JC p.672)

Verset 16

Ils ne sont pas du monde, comme moi je ne suis pas du monde. Jésus a dit aux pharisiens, aux prêtres et aux scribes présents, son discours de **Jean 8**, après avoir écrit dans la poussière sur le sol du temple, en effaçant la malédiction. Au **verset 23**, il dit : « Vous êtes d'en bas ; moi, je suis d'en haut. Vous êtes de ce monde, je ne suis pas de ce monde. » A Pilate, il a dit, **Jean 18 v. 36** : « Mon royaume n'est pas de ce monde. ...Si mon royaume était de ce monde, mes serviteurs auraient combattu pour moi... » Pierre a essayé de le faire, et Jésus lui a dit : Non, nous ne sommes pas de ce monde, « Remets ton épée dans le fourreau. » (**Jean 18 v. 11**)

Verset 17

Sanctifie-les par la vérité : ta parole est la vérité. Dans **Jean 14 : 6** Jésus avait dit : « Je suis le chemin, la **vérité**, et la vie. » Donc le Père va sanctifier, rendre saint, mettre à part ses disciples, par l'esprit de vérité. Par la **vérité**, « ta parole est la vérité » Qui est la parole ? Jésus est la Parole. Il est la Vérité, il est la Parole.

Verset 18

Comme tu m'as envoyé dans le monde, je les ai aussi envoyés dans le monde. Jésus parle souvent de Celui qui l'a envoyé. Tout spécialement dans l'Evangile de Jean, « Celui qui m'a envoyé ». Il était « L'envoyé de Dieu ». Et nous sommes aussi envoyés. Alors que signifie cela ? Nous avons un mot Grec, « Apostolos » d'où provient

le mot « apôtre ». **Hébreux 3 : 1** « considérez l'apôtre et le souverain sacrificateur de la foi que nous professons. » Il est envoyé.

Verset 19

Et je me sanctifie moi-même pour eux, afin qu'eux aussi soient sanctifiés par la vérité. Parce qu'il est la vérité. Je me sanctifie moi-même, la Vérité, afin qu'ils soient sanctifiés *par* la Vérité. Ma personne demeurant en eux. « Vous le connaissez, car il demeure avec vous, et il sera en vous. » (Jean 14 : 17)

Verset 20

Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole, « car je leur ai donné les paroles que tu m'as données ; » v. 8, et ils vont à présent donner leurs paroles à d'autres. La parole passe de personne à personne, et eux aussi croiront en la vérité. Et je prie aussi pour eux, c'est de nous qu'il s'agit là ! N'est-ce pas ? Oui, c'est ici que nous entrons dans l'histoire.

Verset 21

...afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient un en nous. Jean 14 : 23 : « nous ferons notre demeure chez lui. » « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera ; nous viendrons à lui, et nous ferons notre demeure chez lui. » Mon Père et moi viendrons habiter chez lui.

Pour que le monde croit que tu m'as envoyé. Est-ce le Père qui a envoyé Son Fils dans le monde ? Quelle en est la preuve ? Comment prouver que Dieu a envoyé Son Fils dans le monde ? Si nous devenons un, comme Jésus et Son Père sont un, c'est la preuve le Père a envoyé Son Fils dans le monde. C'est ce que dit le texte !

Verset 22

Je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée. Nous retrouvons ce mot « gloire ». La gloire, le nom, la parole. Le verbe qui est mis en avant est donner. Mais les noms qui ressortent, les voilà : parole, gloire et nom.

fin du verset 22, et début du 23,

...afin qu'ils soient un comme nous sommes un, - moi en eux, et toi en moi, - afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde connaisse que tu m'as envoyé. Une fois de plus, nous voyons que c'est ici la preuve et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. Le Père a le même amour pour nous qu'il a pour son Fils. Pouvez-vous le croire ? C'est dur à croire. Mais c'est ici la différence entre l'amour par attraction, et l'amour qui donne. « Pour les autres, il s'oublie, il ne peut être envieux » HL 192. C'est l'amour qui donne. ...et **moi en eux, et toi en moi.**

Verset 24

Père, je veux que là où je suis ceux que tu m'as donnés soient aussi avec moi, Où avez-vous déjà entendu cela ? « Que votre cœur ne se trouble point. Croyez en Dieu, et croyez aussi en moi. ...je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis, vous y soyez aussi. » **Jean 14 : 1** C'est ce qu'il leur avait dit, et maintenant il dit à son Père, c'est là mon désir, c'est là mon vœu, « Je veux qu'ils soient là où je suis...

...afin qu'ils voient ma gloire, la gloire que tu m'as donnée, parce que tu m'as aimé avant la fondation du monde. » On retrouve encore cette même pensée : « Glorifie-moi de ton propre être, de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde fut, (verset 5) afin qu'ils puissent voir ma gloire, dont tu m'as aimé avant la fondation du monde. (verset 24). Il est le Fils, c'est pourquoi Dieu l'a envoyé comme Fils. Dieu a envoyé Son Fils dans le monde.

Verset 25

Père juste, le monde ne t'a point connu ; Jean 14 : 16, 17 « il vous donnera un autre consolateur, ...l'Esprit de vérité, que le monde ...ne ...voit point, et ne connaît point. » **Le monde ne t'a point connu. Jean 16 : 3** : « Ils agiront ainsi, (le monde vous haïra, fin du chapitre 15) parce qu'ils n'ont connu ni le Père, ni moi. » Deux personnes. Le monde ne t'a pas connu, Père.

...mais moi je t'ai connu, et ceux-ci ont connu que tu m'as envoyé. Ils savent avec certitude que je suis sorti de toi. De première main.

Verset 26

Je leur ai fait connaître ton nom – ton caractère - **et je le leur ferai connaître**, n'est-ce pas intéressant ? Je le leur ai fait connaître, et je le leur ferai connaître. [« Ceux qui gardent les commandement de Dieu et la foi de Jésus. » **Ap.12 : 17**] C'est ainsi que les saints font connaître Son caractère ; on trouve dans **Jean 12** presque les même paroles que Jésus a dit, prononcées par le Père. Jésus est dans le temple, après que les Grecs soient venu à lui, et il prie. Il parle du grain de blé qui ne pourra porter du fruit s'il ne meurt d'abord dans la terre, et d'autres choses. Et, priant à son Père, il dit : **Jean 12 : 27** « C'est pour cela que je suis venu jusqu'à cette heure. Père, glorifie ton nom ! » **Jean 12 : 28** « Et une voix vint du ciel : Je l'ai glorifié, et je le glorifierai encore. » Et ici, Jésus termine en disant : « **Je leur ai fait connaître ton nom et je le leur ferai connaître,** » Je l'ai déclaré, et tu l'as glorifié, je le leur ferai connaître, et tu le glorifieras. » [« Christ comme prémice, puis ceux qui viendront. »]

Afin que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux, et que je sois en eux. Voilà, vous avez là notre crédo d'église, verset par verset. Et il nous faut le revoir souvent. Encore et encore. [C'est un sermon en lettres rouges] : (les paroles du Christ). Notre temps s'est écoulé, prions encore une fois pour conclure :

Père, merci infiniment pour cette prière qui nous a été retransmise à travers les âges par Jean. Merci de ce que nous puissions connaître le cœur de ton Fils et sa relation étroite avec Toi. Et ton cœur, et combien tu souhaites que l'Amour que tu as donné à ton Fils nous soit donné, et que nous puissions T'avoir en nous, et demeurer en Toi. Et que nous puissions tous être un, comme Ton Fils et Toi êtes un. Puissions-nous étudier, réfléchir et apprendre, et faire de cela notre expérience quotidienne. Au nom de Jésus, Amen.



Traduit de l'anglais
par Marc Fury

Edition août 2020

maranathamedia.fr
etoiledumatin.fr